
　　　・医療機関 20 (43.5%)

　　　・介護機関 22 (47.8%)

　　　・その他 4 (8.7%)

　合計 46 (100.0%)

２．　現在，従事されている職種をお聞かせください。

　　　・保健師 5 (10.9%)

　　　・看護師 6 (13.0%)

　　　・ケアマネジャー 18 (39.1%)

　　　・医療相談員 11 (23.9%)

　　　・社会福祉士 6 (13.0%)

　　　・その他 1 (2.2%)

　合計 46 (100.0%)

（精神保健福祉士 1名）

 ほくと・ななえ入退院支援連携強化研修会

アンケート集計結果

ｎ46 ＝ （回収率97.9 ％）

１．　所属機関をお聞かせください。（複数回答可）



３．　今回の研修はいかがでしたか？

　　　・よかった 45 (97.8%)

　　　・どちらともいえない 1 (2.2%)

　　　・よくなかった 0 (0.0%)

　　　・無回答 0 (0.0%)

　【ご意見等】

・ 医療，介護連携は同じ方向をむいて歩いていくためにとても重要なものだと思っています。今後もご協力

いただきながら，その方のためにサポートできればよいと思います。

・ 顔の見える関係性の重要性

・ ざっくばらんな話が出来る事

・ 北斗，七飯地域のケアマネさんと交流できる良い機会でした。

・ 入退院支援に於いて，医療，介護の連携が必要不可欠な為，グループワークで気軽に意見交換が出来て

良かったです。

・ 話ができてよかった。交流ができたこと。

・ 他の病院の動きやCMさんの困りごと，書類作成の仕方などがわかり，改善した方がよい内容も話せて

勉強となった。

・ 顔を合わせての研修は，直接意見を聞くことができるのでよかった。

・ 在宅側の想いやこれをしていいのかな？ということもきけたので，今後の業務に活かせると思いました。

・ 医療側へ介護の方が遠慮されていることを知りました。

・ 病院の窓口がわかることが必要

・ 参加者みなさんの前向きな話題展開がすばらしかったです。

・ 医療相談室の実状が聞けた。

・ 久しぶりの集合研修は楽しく話をすることができたと思います。

病院での実情を知ることができました。

・ 他の町のCM，病院関係者の方々との会話ができよかった。

・ 普段，電話で連絡を取り合っている事業所や各関係者の方々と直接，顔を見て話をすることで近い存在

になったと感じた。

・ 地域の皆さんと現状の共有，こうあったらいいなという希望も含め，顔を合わせて色々話しができて

よかったです。

・ 地域，HPの支援の実践について聞くことができた。困り事の意見交換しているうちに共通認識がもてて

いたことがとても良かった。

・ 顔を合わせての研修は次につながりやすくなる。良い機会だと思います。他院のMSWの話を聞くことは

とても有意義でした。

・ 居宅入院加算について，意識していない支援を普段していたことにきづかされました。

・ それぞれ医療や介護の方からの意見を聞くことができた。入退院について参考になった。

・ 入退院について参考になった。

・ 医療，介護の連携，知識の共有ができた。

・ 色々な意見，話しがきけたので良かった。

・ 医療との連携と長く言われているが，なかなかくわしく話ができない事があり，いろんな意見を聞けて

大変良かった。

・ 病院側での意向を教えていただくよい機会でした。

・ それぞれの困った事を聞くことができた。

・ 初参加でしたが，介護の分野の悩みが読みとれ今後の参考になった。



・ 入院時，病院でほしい情報がどんなものなのか具体例が聞けたので，良かったです。

・ 対面だと直接顔をみて話せるので良かった。

・ フリートークができた。顔を合わせ意見交換，交流できることは貴重な場だと改めて感じました。

・ 医療，介護それぞれの意見を確認することができて良かったです。

・ 集合研修で皆さまにお会いできたことが嬉しかったです。

阿部さんのお話，感動しました。ありがとうご゛います！！

・ もっと全員が話せる時間があればよかった。

・ ZOOM研修よりもホンネの意見交流ができました。

・ 顔と顔を合わせて意見交換できたこと

・ 医療，介護それぞれの立場で置かれている状況について意見や想いを聞くことがとても勉強に

なりました。

・ グループワークを通し，医療機関の方の考えを聞く事ができ大変良かったです。

・ 色々な立場の人からの話，HP側が求めていることを直接聞くことができよかったです。

また，同じ居宅のかも聞けて良かったです。また，同じ居宅の方からもどのようなとりくみ

をされているかも聞けて良かったです。

・ コロナが5類となり，対面での研修ができるようになり，色々なことが聞くことができて良かったです。

・ 今後，利用者様が入院した際にどうすれば皆が困らないようにできるのかヒントが少しみえたような

気がしました。病院が近く感じました。

・ グループワークを含めた研修に初めて参加させていただきました。現場の実情，生の意見を聞ける

貴重な機会でした。

・ いつもお電話でしかやり取りできていなかった方々のお顔を見ることができてとても良かったです。

私は，函館市内のHPに勤務しておりますが，北斗市と七飯町の連携の強さを感じました。

・ 内容に問わず，対面で話し合う機会のある研修会が有意義と思いました。

４．　今後，どのような内容の研修会を希望されますか？

・ 集合研修

・ 今回の続き

・ CM，施設相談員，MSWと福祉職での研修会があればと思います。情報共有等行う機会が欲しいです。

・ 似た内容をまたやりたい。

・ サマリーの更新，修正

・ 精神疾患がある人の看取りについて

・ 介護だけでなく，行政が介入するケースや制度の使い方を知りたい。

・ 今日出席出来なかった同僚にも全員参加させたいと思いました。

・ サマリー，内容充実のための意見交換会等，また集まる機会があるとよいと思います。

・ サマリー検討会にCMの立場から参加していきたい。

・ 地域の連携，促進に関する研修

・ 地域，医療の支援者の実情について知れる研修

・ 今日と続いて，病院，包括，居宅がもっと対話できる場をこれからも開催してほしいです。

・ サマリーの活用について

・ 次回も同様で良いです。連携が深まる気がします。

・ 身元引受人いない人の対応

・ 顔を合わせての研修会は今後も希望いたします。

・ 集合研修が多く出来たらいいのでは。

　*多数同意見あり，まとめて掲載しております。



・ ①サマリーの内容（必要な情報，病院とケアマネ側それぞれ）

②「人生会議」

・ 連携について

・ 「何でもいいから話してー」と言うのが，最初，戸惑いましたが，楽しかったです。

・ 多職種にまつわる内容のものが良いと思います。中々病院の内情を知ることができないので。

・ とても良い研修に参加させていただきありがとうございました。又，参加したいです。

・ 今回の２ndバージョン。もう1回やりたいです。時間が足りなかった。各HPがどういう情報を求めて

いるかをもっとききたいです。

・ 対面での研修は引き続き希望したいです。

・ 今回のように多職種の方に会い，それぞれの立場をお互いに理解できれば，どんなものでも。

・ 医療，介護の加算，算定についての勉強会



・ 普段，電話でのやり取りが多い中，顔のみえる関係性を築くために集合研修はとてもよいと思います

ので，今後ともよろしくお願いします。

・ 仕事終わりの1.5時間は丁度良いです。

・ 交流の機会を増やしてほしい。

・ 研修曜日を検討して下さい。

終わってしまうとあっという間でしたが，1時間半（仕事終わり後）はきつい・・・

・ 3年ぶりにみなさんに会えてよかったです。

・ 今後，何か一緒にできる研修を行ってみたいです。よろしくお願いします。

・ 楽しい研修でした。ありがとうございました。書記ないほうがよかったかもしれません。

・ センターの皆さん，準備お疲れ様でした。

・ 改めて普段の業務を振り返ること，他の機関の動きや困り事を知ることができ大変勉強になりました。

・ GWできて良かった。

・ テーブルが横はいかがでしょうか？完全に後ろ向きになっているのは？縦になっていたらみやすかったです。

・ 対面開催「顔あわせる」は連携をとりやすく，よい機会でした。

・ 企画ありがとうございました。

・ 準備，お疲れ様でした。ありがとうございます！！

・ 医療と介護それぞれ互いに理解することが，ケア向上となると思います。またやって下さい。

・ 集合研修で行って頂くことで，横の繋がりが広がり，また，更なる強化に繫がるので，

次回もまたこの形が良いと思います。

・ 各セクションでの話がきけて，今後のHPとのやり取りに活かしたいと思います。

・ 医療機関の思い等も聞くことができて良かったです。ありがとうございました。

・ 楽しかったです。

・ ありがとうございました。

５．　その他全体的なご感想やご意見をお聞かせください。

ご協力ありがとうございました。


